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ACTA N° 45 DE LA SESIÓN ORDINARIA 

DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE 

Miércoles  21 de septiembre de 2022 

 

En la sala de sesiones de la Ilustre Municipalidad de Litueche, a  21    días del mes de septiembre     

del año dos mil veintidós, siendo las 09.00 horas, se da inicio a la sesión ordinaria N° 45 del 

Honorable Concejo Municipal, preside El Sr. Alcalde,  Don Rene Acuña Echeverría  y actúa 

como secretario de actas Doña Laura Carolina Uribe Silva en calidad de secretario municipal  y 

ministro de fe  

 

CONCEJALES ASISTENTES: 

Señora    CLAUDIA DONOSO DONOSO 

Señora    HILDA YAÑEZ LISBOA 

Señora    FRESIA HERNANDEZ HERNANDEZ  

Señora    SARA DAZA GALLARDO  

Señor      GABRIEL ECHEVERRIA RUBIO 

Señor      ROSENDO GALLEGUILLOS VALDENEGRO 

 

Con Asistencia de: Claudia Salamanca Moris –  Administradora Municipal 

   Sr. Alejandro Cáceres Reyes –  DAF. 

   Sr. Guillermo Reyes Vidal – Director depto. De Salud.  

   Sra. Gabriela Vega Echeverría – Habilitada DAEM 

 

     

 

 

 

TABLA: 

 

 

1. Aprobación modificación presupuestaria gestión 

2. Aprobación modificación presupuestaria salud 

3. Aprobación modificación presupuestaria DAEM 

4. Aprobación bases presentación de proyectos FONDEVE 2022 

5. Aprobación reglamento subvención asignación directa municipal clubes de futbol de la 

comuna de Litueche. 

6. Aprobación modificación contable programa pavimentos participativos. 

7. Aprobación aporte municipal a parroquia Nuestra Sra.  Del Rosario de Litueche. 

8. Varios. 

 

 

 
DESARROLLO: 

 

 Toma la palabra el Sr. Alcalde, Don  Rene Acuña Echeverría,  quien preside  y en nombre 

de Dios abre la sesión. 
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El Sr. Alcalde cede la palabra a don Alejandro Cáceres Reyes, DAF, quien explica en detalle la 

modificación presupuestaria que se adjunta. Señalando que se está realizando una  redistribución 

de ingresos y de gastos, sin aumentar el total del presupuesto. 

 
El sr. alcalde cede la palabra a los Sres. (ras.) concejales (las) 

Concejala Hernández pregunta por el ítem 21.03.004, el DAF responde que eso corresponde a 

sueldos del personal a honorarios. 

No habiendo más consultas , el Sr. Alcalde  llama a votación el acta 

 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Fresia Hernández Hernández Aprueba 

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Claudia Donoso Donoso Aprueba 

Rene Acuña Echeverría Aprueba 

 

 

 

 

1. Aprobación modificación presupuestaria gestión 

 

 

1.  
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El Sr. Alcalde cede la palabra al director de salud municipal, quien representación de la 

habilitada del área de salud, explica en detalle las modificaciones presupuestarias adjuntas. 

 
 

2. Aprobación modificación presupuestaria salud 

 

 

ACUERDO N° 111/2022 

“Por unanimidad de los Sres. Concejales presentes se aprueba   la 

modificación presupuestaria N° 18 del área de Gestión municipal. 
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No habiendo consultas, el sr. Alcalde llama a su  votación  

 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

Sara Daza Gallardo Aprueba  

Fresia Hernández Hernández Aprueba 

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba   

Claudia Donoso Donoso Aprueba 

Rene Acuña Echeverría Aprueba 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Sr. Alcalde cede la palabra a la Habilitada DAEM, quien explica en detalle la 

modificación adjunta. 

Acuerdo N° 112/2022  

“Por unanimidad  de los Sres. Concejales se aprueba a modificacion 

presupuestaria N° 5 y 6 del área de salud Municipal. 

 

 

. 

3. Aprobación modificación presupuestaria DAEM 
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No habiendo  consultas por parte de  las (los) honorables, el sr. alcalde llama a votación el acta 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Fresia Hernández Hernández Aprueba 

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Claudia Donoso Donoso Aprueba  

Rene Acuña Echeverría Aprueba 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ACUERDO N° 113/2022 

 “Por unanimidad  de los Sres. Concejales se aprueba la modificación 

presupuestaria N° 6 y 7 del área de Educación. 

 

 

. 
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El Sr. Alcalde señala que estas bases  no es necesario pasarlas por el concejo, pero por 

más transparencia y para conocimiento de los honorables, se presentan ante este concejo. Los 

recursos  fueron considerados dentro del presupuesto 2022 (8  millones ) 

 

No habiendo observaciones  ni consultas por parte de los (las) honorables, el sr. alcalde llama a 

votación el acta 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Fresia Hernández Hernández Aprueba  

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Claudia Donoso Donoso Aprueba  

Rene Acuña Echeverría Aprueba 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Sr. Alcalde  que el reglamento fue enviado a los concejales, que los recursos fueron 

aprobados en el presupuesto 2022. (8 millones a repartir). 

El sr. alcalde cede la palabra a los concejales 

 

Concejal Galleguillos, solicita que para el próximo año se considere en el presupuesto a los 

clubes de Rayuela de la comuna. 

 

No habiendo observaciones  ni consultas por parte de los (las) honorables, el sr. alcalde llama a 

votación el acta 

 

 

5.- Aprobación Reglamento Subvención Asignación Directa 

Municipal Clubes de Futbol de la comuna de Litueche. 

 

5. municipal.  

 

 

4. Aprobación bases presentación de proyectos FONDEVE 

2022 

 

 

Acuerdo N° 114/2022  

“Por unanimidad de los Sres. concejales se aprueba las bases 

FONDEVE 2022 

 

 

. 



 
 

MUNICIPALIDAD DE LITUECHE 

Secretaría Municipal 
 

Acta N°45 del miércoles 21 de septiembre de 2022 – H.  Concejo Municipal de Litueche - Página 7-10 

 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Fresia Hernández Hernández Aprueba  

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Claudia Donoso Donoso Aprueba  

Rene Acuña Echeverría Aprueba 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El sr. Alcalde cede la palabra al director de administración y finanzas, quien señala que  

vía que correo electrónico le informaron que se rechazó una rendición de gastos, agregando que 

el año 2020, el concejo de la época, aprobó una distribución de fondos de recursos FIGEM, la 

que consideraba la contratación de servicios  de ingeniería para la normalización de  las plantas 

de tratamiento. Gasto que fue rechazado ya que   se están contratando servicios profesionales y 

los recursos FIGEM son para iniciativas de inversión o para la adquisición de activo no financiero. 

Debido a lo anterior el municipio asumirá el gasto  rechazado,  y rendirá  por este monto  gastos 

realizado en iniciativas de inversión en pavimentos participativos. Por lo que se requiere esta 

modificación contable. 

No habiendo consultas por parte de los (las) honorables, el sr. alcalde llama a votación el acta 

 

 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Fresia Hernández Hernández Aprueba  

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Claudia Donoso Donoso Aprueba  

Rene Acuña Echeverría Aprueba 

 

 

 

 

6. Aprobación modificación contable programa pavimentos 

participativos. 

 

 

Acuerdo N° 115/2022  

“Por unanimidad de los Sres. concejales se aprueba el Reglamento 

Subvención Asignación Directa Municipal Clubes de Futbol de la 

comuna de Litueche. 

 

 

. 
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El Sr. Alcalde señala que el aporte es de $500.000.-, y que ya está considerado y 

aprobado en el prepuesto año 2022, siempre antes de entregarlo para las festividades de nuestra 

Virgen del Rosario, se ratifica ante el concejo. 

 

El Sr. Alcalde llama a votación  

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Fresia Hernández Hernández Aprueba  

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Claudia Donoso Donoso Aprueba  

Rene Acuña Echeverría Aprueba 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Terminada la votación el sr. Alcalde comenta que en conjunto con el cura Párroco se estas 

realizando las gestiones  necesarias para  lograr que el 7 de octubre sea declarado como feriado 

comunal en conmemoración de la nuestra Señora Del Rosario. 

 

 

 

 

 

ACUERDO N°117/2022  

“Por unanimidad de los Sres. Concejales se aprueba el aporte 

municipal a parroquia Nuestra Sra.  Del Rosario de Litueche. Por un 

monto de $500.000.” 

 

 

. 

8.- Varios. 

 

 

7. Aprobación aporte municipal a parroquia Nuestra Sra.  Del 

Rosario de Litueche. 

 

 

Acuerdo N° 116/2022  

“Por unanimidad de los Sres. concejales se aprueba la modificación 

contable programa pavimentos participativos 

 

. 
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El Sr. Alcalde  antes de iniciar la ronda de puntos varios, señala que el miércoles 28 de 

septiembre se realizara sesión extraordinaria, dicho esto cede la palara a los concejales para  la 

ronda de puntos varios. 

 

Concejala Sara Daza:  

 Felicita a la administración y funcionarios municipales  por la organización y buen 

desarrollo del desfile de fiestas patrias. 

 

 

Concejala Fresia Hernández  

 

 Señala que en concejo anterior ella señalo que algunos usuarios reclamaban que no 

habían remedio en las postas, recordando que el Director de Salud le respondió que eso 

era falso. Ella señala que le volvieron a decir que no  hay remedios en las postas, además 

pregunta  porque siempre los turnos extras son para la posta de Quelentaro y no para la 

Posta de Pulin, a juicio de la concejala, con esto se está catalogando a los vecinos como 

de primera y segunda. El director de Salud   responde, señalando que la concejala está 

equivocada en su afirmación, ya que  según él, se dejó claro que en su presentación que 

las postas entregaban todos los medicamentos garantizados  que por ley y canasta básica 

están obligados a tener, y que habían veces en que se adquirían medicamentos que están 

fuera de este listado, con la finalidad de ir en ayuda de los vecinos, cuando la 

disponibilidad presupuestaria lo permitía y por esta razón , algunas personas piensan  que  

en las postas era obligación entregarlos, debido a la costumbre. En segundo lugar señala 

que el turno extra  en la posta de Quelentaro, no es solo para este sector, ya que los 

profesionales que están en  este turno, realizan atenciones en toda la comunidad a nivel 

general y traslados cuando así es requerido. Recordando que en época de pandemia este 

turno se trasladó al centro de salud familiar y que ahora que han bajado  los índices, volvió 

a la posta de Quelentaro, siendo este un turno comunal. La concejala reitera sus dichos, 

respecto a que dos personas que van desde Litueche, funcionarios de la posta de Pulin, 

deben almorzar en la sala de curaciones de la misma posta, agrega que ella no dirá sus 

nombres ya que los funcionarios son perseguidos. Insistiendo en que ella esta cumpliendo 

con su trabajo al informar lo que a ella le dicen. El director de salud, señala que hasta 

hace un mes atrás los funcionarios de las postas eran trasladados a la hora de colación 

desde las postas hacia  la comuna y quienes se quedaban a almorzar en las postas era 

por voluntad propia y ocupaban el ex SEFIME, que era el espacio que se ocupaba para 

la elaboración de las Hiervas, ya que el departamento tenia locomoción asegurada para 

su traslado diario. ahora se instalaron conteiner acondicionados como comedor en la 

posta de Pulin y Quelentaro. El Sr. alcalde recoge las palabras de la concejala, respecto 

a sus dichos  sobre persecución a los funcionarios, señalando que se tomaran las medidas 

correspondientes para aclarar los dichos de la concejala. 

 

Concejal Gabriel Echeverría 

 Solicita informe sobre estado de avance de ejecución de contrato de prestación de 

servicios a nombre de la empresa María Isabel Rivera Soto. 

 Solicita  en representación de los concejales, que se adquiera cortaviento con 

identificación de concejales e imagen corporativa. El sr. alcalde responde que el 
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presupuesto año 2022, es para los funcionarios y que no tiene problema para analizar 

considerarlo en presupuesto  para el año 2023. 

 

 

Concejala Hilda Yáñez 

 Comenta como presidenta de la comisión medioambiental que el día 09 de septiembre se 

desarrolló, reunión  de comisión, la cual tuvo el cuórum necesario. Expuso la encargada 

de la oficina de medio ambiente municipal, Srta. Fernanda Vallejos, sobre ordenanza 

medio ambiental, cronograma de trabajo y estado de avance de este, además de las 

actividades realizadas  por la oficina y esa encargada a la fecha. 

 

Concejal Galleguillos. 

 Felicita a todos los funcionarios que trabajaron el día del desfile. 

 

Concejala Claudia Donoso 

 Se adhiere la solicitud del concejal Echeverría, respecto de los uniformes para los 

concejales, esperando que la iniciativa pueda ser considerada en el presupuesto año 2023 

 

El Sr. alcalde  siendo las 10:15 am, en nombre de Dios  cierra la sesión. 

 

 

 

 

 

 

 

Laura Carolina Uribe Silva 

Secretaria Municipal  

Ministro de Fe  


